



Un grupo de investigación procedente de la Universidad de Niza se ha desplazado a Formentera para llevar a cabo una Campaña Arqueológica en el yacimiento de Can Blai, con el nombre "Can Blai. Un fortín bajoimperial de vigilancia costera en el Mediterráneo occidental", que se extenderá durante todo el mes de julio y que irá acompañada de un ciclo de conferencias bajo la dirección de Ricardo González, codirector de la campaña y catedrático de Historia Antigua y arqueología por la Universidad de Niza y Jordi Fernández, director de las excavaciones de Can Blai en los años 1979-1881 y director del Museo arqueológico de Ibiza y Formentera.

Los objetivos principales del proyecto son la datación precisa del asiento y esclarecer su finalización y uso. El yacimiento de Can Blai es uno de los más importantes de las Pitiüses y la intervención arqueológica de 1979/80 dejó una importante superficie del yacimiento sin excavar, ya que el estado general del yacimiento, del que tan sólo eran visibles algunos restos constructivos, no permitía hacerse una idea de su extensión y posible estructura, que en principio hacía pensar que se trataba de una construcción en planta cuadrada. Asimismo, el yacimiento se encontraba totalmente cubierto por un pinar y una densa vegetación.

El hecho de que hoy en día siga siendo una incógnita, tanto para los investigadores que conocen de su existencia como por los especialistas de las estructuras defensivas del bajo imperio romano, ha llevado al equipo científico de la Universidad de Niza a retomar las tareas de investigación.

Además, esta campaña persigue la formación de estudiantes universitarios, ya que se plantea como un campo de trabajo para alumnos de grado y de máster del itinerario de Historia del Arte y de Arqueología de la misma " Université de Nice Sophia Antipolis", para que puedan realizar una formación práctica.

El proyecto está impulsado por el Museo de Arqueología de Ibiza y Formentera (MAEF) por un lado, y por el laboratorio UMR 7264 de la CEPAM (Cultures et Environnements: Préhistoire, Antiquité et Moyen Âge), institución mixta dependiente del CNRS (Centre National de la Recherche Scientifique) y de la Universidad de Niza.

El equipo científico se completa con los siguientes miembros: Dr. Frederique Bertoncello (investigador del CNRS y UMR 7264); Dr. Frédéric Gayet, profesor titular de Historia Romana en la Université Nice Sophia Antipolis; Dr. Marie-Jeanne Ouriachi, profesor de Arqueología e Historia Antigua en la Université Nice Spophia Antipolis; Dr. Gouguen Davtian, ingeniero de investigación del CNRS; Sabine Sorin, dibujando científica del CNRS; Rodolfo Rubio, guionista y realizador de documentales de divulgación científica.

La campaña que tendrá lugar desde hoy día 8 hasta el 27 de julio, consiste en una excavación en superficie de los testigos de la zona interior del perímetro de la estructura del castellum, de unos 400 m², que se dejaron pendientes de excavar en las intervenciones de 1979 y 1980. Asimismo, se llevará a cabo una prospección en torno a la estructura, en una superficie de 230 ha. para identificar los microrelieves y yacimientos en el subsuelo del bosque que rodea el yacimiento de Can Blai.

La ciudadanía podrá visitar el yacimiento de Can Blai durante la excavación, de lunes a sábado de 10 a 13 horas, así como asistir a las conferencias programadas en la Sala de Actos de Cultura, la mayoría de ellas a las 20 horas.